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艺博的第 15 年，也是我成长的 15 年

我很庆幸在公司创立之初就认识了艺博，并跟随学习了正确的家

庭教育，让孩子从一棵幼苗成长为一棵参天大树，成为国家的有

用之才。

——马秀娥（甘肃兰州）

人人皆知，化蛹为蝶必会经历一番痛楚，而人亦如此，但对

于我来说蜕变让我变得成熟，稳重。但与此同时，蜕变也需要一

定的机遇，而我的机遇则源于“艺博”，我心中的第二个家。

原来教育子女是有门道的

第一次听戴老师的演讲，是在 2007 年的长征剧院。现在回想

起来，已经记不清自己是怎么走进这个演讲现场的，但却清楚地

记得因为这场演讲让我和孩子的关系越来越好。

之后我又在兰州人民剧场、省委党校听了几次戴老师的演讲。

当时呢，我只有一个目的，就是怎么教育好自己的孩子，让孩子

有更好的前途。让我印象最深刻的，是在兰州省委党校听戴老师

演讲，进入演讲大厅，就看到墙上挂的横幅和标语。“教育子女的

八大智慧”，当时我就想，教育子女原来要注意这么多方面啊。

当时课堂上还有一个《您是合格的家长吗》家长自测 40 问，

自测完之后，我很惭愧，只有不到十个回答我选的是否定的，原
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来自己根本不知道怎么样正确地教育子女。当听完戴老师讲的这

堂课我如同进入了另一扇大门，知道了教育子女还有这么多门道，

有些问题我似懂非懂，于是我就登上当时艺博的网站，去了解学

习其他的一些内容。

和孩子的第一次拥抱

后面艺博有了八大智慧的月刊，这个月刊是电子版的，每月

有一张光盘，12 个月有 12 张光盘，所以我果断买来，开始在网

上听课，去学习光盘上的内容，通过这些学习，我认识了另一个

领域。这期间，我送孩子去艺搏举办的训练营，参加了第八期《青

少年启智训练营》和第 11 期《演讲口才训练营》，当时我不知道

在训练营里，老师和孩子们都做了什么，只记得送孩子去训练营

的时候，老师很认真负责，而且非常热情地把孩子接走，跟家长

交代什么时间去接孩子。

三天两晚的训练营结束的那个下午，家长来到了接孩子的地

方，和孩子一同进行了互动，做游戏，我只记得当时在老师的引

导下，所有孩子来到家长面前，感恩家长的养育之恩，和家长拥

抱在一起，泪流满面。

这是孩子长大以后，我和孩子的第一次的拥抱，心里异样的

激动，我的孩子长大了，懂事了，也是激动得眼泪夺眶而出。从

此，我家有个艺博少年了，我很欣慰！
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“艺博少年”的成长之旅

孩子从训练营回来之后，开始了艺博“105 天学习计划”的

训练，旨在养成一个良好的生活和学习习惯。记得那个时候孩子

每天放学回来以后，知道怎么样去开始写作业，怎么样去复习，

怎么样去预习功课，并且把这些记录在学习手册上，为了 21 天能

养成一个良好的习惯，同时还建立了错题本儿，把每一科做错的

题单独记录下来，这样的训练下来，不仅使他培养了一个良好的

学习习惯，而且还知道了怎样高效能的学习方法。每天放学以后

并不是先开始写作业，而是先复习，然后再去写作业之后去预习

第二天的功课，那这样下来呢，学习效率一定是很高的。

马秀娥老师和孩子参加第 31 期《能量智慧》课程

因为有了艺搏的教育和熏陶，培养了孩子自强自立、自信心、

爱心、责任感，勇于探索未知的性格。他兴趣爱好广泛，虽然学

习成绩不是最出类拔萃，但是他发展比较全面均衡，如愿考上了
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心仪的大学，学了他喜欢的专业。进入大学以后，因为是他喜欢

的专业，专业学习表现非常出色，代表学校参加了几届全国比赛，

都取得了单项和集体项目的好成绩，我非常自豪和欣慰！

大学毕业后，他又如愿进入了向往已久的工作单位。同样在

工作中表现出良好的素质，获得了领导及同事的赞许，被评为年

度先进工作者。目前已经来到另一家单位，同样，在到单位不久，

因为专业素质过硬很快就适应了新的工作，不久就被评为标兵称

号。说起来这些我都以他是艺博少年而感到骄傲和自豪！

我非常庆幸在合适的时候遇到了艺博，使我走进艺博教育的

课堂，学习了正确的家庭教育的方法，让孩子从一棵幼苗成长为

一棵参天大树，成为国家的有用之才。

感恩，感谢艺博这十几年的坚持，使数百万家长和孩子们受

益！更庆幸这么多年我可以一直在艺博的课堂学习，开阔视野，

增长见识。有艺博是亿万家庭和孩子的幸运，感谢艺博为祖国的

教育事业做出的贡献！让我们一起身修家和，美丽中国！
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